

**À QUEL ÂGE DONNER DE L'ARGENT DE POCHE ?**PAR **INGDirect**

09-12-2014 16:01 - modifié 09-12-2014 16:15

**Dossier : L'argent de poche : l'école de la vraie vie...**

***L'autonomie financière s'apprend et s'accompagne. De la petite souris au premier compte bancaire, quel rapport l'enfant entretient-il avec l'argent ? Entre confiance et vigilance, les parents cherchent aujourd'hui à adapter l'argent de poche à l'âge de leur(s) enfant(s) afin de le(s) responsabiliser quant à la gestion de leur budget.***

Faire entrer l'argent dans l'univers de l'enfant suscite un accompagnement spécifique des parents. Car, on le devine, l'autonomie financière des jeunes n'apparaît pas spontanément et progresse avec l'âge. Cette évolution s'accompagne d'une augmentation du montant de l'argent de poche ainsi que d'une plus grande régularité des versements.

Mais, au départ, l'argent doit avant tout être l'objet du propre désir de l'enfant. Selon Stéphan Dehoul, psychologue-psychothérapeute, « il est important de laisser l'enfant signifier qu'il désire disposer d'argent de poche afin de respecter son rythme et de ne pas devancer ce qui s'apparente à un désir d'autonomie ». Inutile donc d'en proposer automatiquement. Car, dans ce cas, l'effet bénéfique voulu risque de disparaître, voire de s'inverser : « Proposer trop tôt à l'enfant de devenir gestionnaire de son argent de poche peut entraîner des troubles de comportement comme l'addiction, la peur du manque, l'euphorie de l'excès [...] ». Autre écueil à éviter : l'argent vécu comme un système de récompense-punition : « Il ne faut pas donner de l'argent de poche pour récompenser un enfant s'il aide à la maison ou s'il revient avec une bonne note. Il ne faut pas non plus lui supprimer en guise de punition. L'argent ne doit pas être vécu comme un objet de chantage », poursuit le spécialiste.

**Les étapes clés**

Passé ces premiers points fondamentaux, il est important de prendre en compte le fait que la valeur ou la signification de l'argent évolue avec l'âge. On peut même établir trois étapes clés : « Avant l'âge de 7 ans, les enfants n'ont pas encore appris à compter. On peut donner de temps en temps une petite somme, tout en gardant à l'esprit que l'argent de poche sera vécu comme une accumulation de pièces dans une tirelire sans que ce que cela représente soit symbolisé », explique Stéphan Dehoul. C'est à partir de 8-9 ans que l'argent devient plus concret : « L'enfant maîtrise mieux les chiffres et la régularité de l'argent de poche peut s'installer. À cet âge-là, il vaut mieux fractionner l'argent de poche par semaine plutôt que par mois et commencer par de petites sommes. » Enfin, à l'adolescence, on entre de plain-pied dans le concret :

« L'argent de poche peut être envisagé de façon mensuelle et peut aussi avoir une fonction de construction sociale », précise l'expert.

### Évolution des temps

Les parents donnent-ils plus ou moins d'argent à leurs enfants depuis ces vingt dernières années ? Difficile de savoir si le montant de la cagnotte a évolué. Toutefois, à en croire les chiffres, la donne a peu changé, malgré « l'effet crise » : une étude réalisée en 1992 par l'Insee (1) révélait que, en France, les trois quarts des enfants scolarisés âgés de 6 à 25 ans recevaient de l'argent de leurs parents pour un montant moyen de plus de 3 000 francs (460 euros) par bénéficiaire au cours de l'année scolaire. Qu'il s'agisse de versements réguliers ou non. Et aujourd'hui ? Selon une étude Ipsos pour ING (2), la France est le deuxième pays le plus généreux en Europe, juste derrière l'Italie, avec une enveloppe hebdomadaire variant de 2 euros pour les moins de 5 ans à 20 euros pour les plus de 15 ans.

### A lire aussi dans le dossier "L'argent de poche : l'école de la vraie vie..."

[Argent de poche : un héritage des années 1960](#)

[Les outils bancaires pour gérer son argent de poche](#)

[Argent d'un mineur : les droits des parents et des enfants](#)

### Sources

(1) *Enquête Éducation 1992*

(2) « *Learning young : Does getting pocket money teach savings habits for life* » : étude Ipsos pour ING publiée en septembre 2014.

Crédit photo : Fotolia

Les étiquettes de tout le monde : [argent de poche enfant](#) [Tout afficher \(2\)](#)

Thématiques : [CAFÉ LUNGO](#)